
 

 

 

Prot.: 66/REL         Roma, 14 marzo 2011 

VERBALE DEL COMITATO ESECUTIVO DEL CONSIGLIO CONSULTIVO REGIONALE PER IL MEDITERRANEO-CCR 

MED 

Il giorno 01 del mese di dicembre 2010 alle ore 10:00, presso la sede dell’Associazione in via Torino n. 146 – 

Roma si è tenuta la riunione del Comitato Esecutivo per discutere e deliberare sul seguente  

ordine del giorno 

1. Adozione dei verbali delle ultime due riunioni del Comitato Esecutivo (Marbella e Salonicco);  

2. Presentazione delle candidature valide selezionate per il Posto di Segretario Generale da parte del 

Dr. Buonfiglio ed elezione a scrutinio segreto del Segretario Generale;  

3. Presentazione della situazione finanziaria al 31/12/2009 e del bilancio presentato alla Commissione 

Europea; 

4. Lista aggiornata dei membri del CCR MED e stato delle quote associative 2010 e delle domande di 

adesione dei nuovi membri; 

5. Nel quadro della domanda di finanziamento 2011 relativa al funzionamento del CCR MED, esame 

della bozza di Programma di lavoro 2011e del budget 2011, definizione di data e luogo della 

prossima Assemblea Generale; 

Nel luogo e all’ora indicata risultano presenti i Signori: Ferrari Gilberto; Buonfiglio Giampaolo; Bountoukos 

Ioannis;  Angotti Antonio; Pages Edouard;   Marzoa Dopico Antonio; Papadopolou Maria; Snezana Levstik; 



 

 

Gemma Quilez; Didier de Vandeul; Manuel Liberti; Josè Manuel Gil de Bernabé; Josè Maria Gallart; Antonio 

Pucillo; Mourad Kahoul; Francisca Martinez; Erika Monnati; Marina Illuminati; Isabelle Viallon; Encarnacion 

Benito Revuelta; Guillame Barron; Apostolos Karagiannakos; Isabella Verardi; Elisabetta Giannoccari; Eusebi 

Esgleas Pares; Jorge Campos Ucles; Mario Vizcarro Gianni; Jeremie Corre, Psaroou Kleio; Guyot Clothilde; 

Aurelie Dessein; Gianfranco Santolini. 

Le presenze dei partecipanti risultano anche dai fogli sottoscritti da tutti i partecipanti. I fogli presenze 

saranno conservati agli atti. 

Assume la presidenza della seduta il Sig. Mourad Kahoul. Funge da segretario la Signora Erika Monnati. Si 

passa, quindi, all’esame dell’ordine del giorno. 

Il presidente Kahoul apre i lavori e porge il benvenuto ai partecipanti e si passa dunque all’approvazione 

dell’ordine del giorno. 

I oggetto: adozione dei verbali delle ultime due riunioni del Comitato Esecutivo (Marbella e Salonicco). 

Per quanto riguarda il verbale del Comitato Esecutivo di Marbella la Sig.ra Papadopoulou suggerisce di 

cambiare al punto 12 la versione in greco con la seguente dicitura: “In merito alla lettera inviata dal sig. 

Kotzorgios Dimitris della Hellenic Fishermen Confederation, viene chiesto alla sig.ra Papadopoulou di darne 

lettura in assenza del rappresentante. Nella lettera la Hellenic Fishermen Confederation lamenta sia la 

mancanza di informazione sul contenuto di un piano di gestione presentato dagli enti competenti greci alla 

Commissione Europea, sia la mancanza di informazione sull’obiezione che la Confederation ha sollevato in 

merito al suddetto piano” Non essendoci altre puntualizzazioni in merito il verbale del Comitex di Marbella 

risulta approvato. 

Per quanto riguarda il verbale del Comitato Esecutivo di Salonicco, il Sig. Gil de Bernabè chiede la parola per 

puntualizzare tre questioni. La prima, al punto 2, riguardo l’assenza del WWF, vorrebbe che si specificasse 

che la CE afferma che quel progetto di posizione non si poteva adottare perché il WWF non era presente. La 



 

 

seconda, al punto 5 in cui si dice che la FNCP “ha cercato di pagare” dovrebbe essere ritradotta con “pagò, 

ma su un conto sbagliato perché a causa di problemi amministrativi era stato comunicato un numero di 

conto errato”. Infine, al punto 7, specificare che fu il Sig. Buonfiglio ad esporre al Parlamento Europeo la 

posizione del RAC adottata a Marbella. 

Riguardo all’assenza del WWF la Sig.ra Viallon, per conto della CE,  ribadisce che le posizioni si adottano a 

maggioranza dei presenti, ma il Sig. Buonfiglio ricorda che si era forse verificato un difetto di convocazione,  

per questo motivo era stata adottata, in via eccezionale, una settimana di tempo di procedura scritta, sia per 

poter aggiornare la traduzione in greco da parte della stessa organizzazione, sia per prendere nota di 

eventuali opposizioni.  

Una volta riconosciuto il carattere di eccezionalità della consultazione scritta e ribadita l’importanza che ad 

adottare le posizioni sia la maggioranza dei presenti, il verbale di Salonicco viene approvato. 

Prima di passare al successivo punto all’ordine del giorno la Sig. Levstik desidera presentare la situazione dei 

Piani di Gestione della Slovenia per completare il quadro presentato nel gruppo di lavoro del giorno 

precedente. Riguardo alla situazione della Slovenia la Sig.ra Levstik riferisce che ci sono molti interventi ed 

investimenti da fare per i porti. Il piano di gestione sloveno è stato presentato e già confermato dalla 

Commissione Europea e dallo STECF nel 2008. La priorità della Slovenia era però cercare di ampliare il piano 

di gestione in modo che potesse contenere anche normative riguardo tutti gli attrezzi. Anche questa 

richiesta è stata accettata dalla Commissione Europea ma è stato richiesto di fare delle integrazioni. La 

rappresentante  dell’organizzazione KGZS propone di pubblicare sul sito web del CCR MED tutti i piani di 

gestione in modo che si possa vedere se sono previste delle deroghe, che nel caso del primo piano di 

gestione presentato riguardavano le reti a circuizione. 

II oggetto: Presentazione delle candidature valide selezionate per il posto di Segretario Generale da parte 

del Dott. Buonfiglio ed elezione a scrutinio Segreto. 



 

 

Il Dr. Buonfiglio ricorda che a Marbella era già stata presentata una prima selezione, effettuata senza alcun 

risultato, dato che nella presidenza non si era raggiunto il consenso su nessun candidato. Quindi, su mandato 

dell’Assemblea Generale, era stato deciso di riaprire la procedura di selezione. In questa selezione sono stati 

presi in considerazione diversi fattori: conoscenza delle lingue, titoli, esperienza nel settore, numero di 

pubblicazioni. Sono stati invitati a presentarsi qui al Comitato Esecutivo i 4 candidati che, considerando le 

valutazioni sia di quelli presentatisi durante il primo processo di selezione che durante il secondo, hanno 

ottenuto i voti più alti, visti i criteri presi in esame.  

Dopo aver fatto una breve panoramica sui curricula di ciascuno dei candidati, vengono invitati a presentarsi 

Alessandro Buzzi, Rosa Caggiano, Sara Fioravanti e Benoit Guerin. 

Al primo scrutinio segreto risultano più votati i candidati il Sig. Guerin e la Sig.ra Caggiano, nel secondo 

scrutinio di voto risulta eletta Segretario Generale la Sig.ra Caggiano con nove preferenze contro le cinque 

del Sig. Guerin. 

La Sig.ra Caggiano ringrazia tutti i membri per la fiducia e ribadisce la sua voglia di lavorare e di impegnarsi 

per il CCR MED e auspica di esserne all’altezza. Il presidente Kahoul ribadisce che il processo di selezione è 

stato molto difficile perché si sono presentati tutti candidati di alto profilo con ottimi livelli di esperienza 

professionale. Il presidente si congratula col nuovo Segretario Generale e le porge il benvenuto augurandosi 

che avrà voglia e modo di far conoscere la realtà del Mediterraneo all’esterno. 

Il Sig. Gil de Bernabè propone di rimborsare il Sig. Guerin delle spese di viaggio sostenute per almeno una 

delle due volte in cui si è dovuto recare a Roma, in quanto unico candidato residente al di fuori dell’Italia. La 

Sig.ra Viallon ribadisce che ciò sarebbe possibile qualora ci fossero ancora soldi disponibili sulla voce per le 

missioni. 

III oggetto: Presentazione della situazione finanziaria al 31/12/2009 e del bilancio presentato alla 

Commissione Europea.  



 

 

Il Presidente dà la parola alla Sig.ra Martinez, coordinatrice del CCR MED, che presenta la situazione del 

bilancio 2009. Riguardo alle risorse, la Sig.ra Martinez sottolinea che durante la riunione di Marbella era 

stato esaminato il bilancio preventivo e la situazione delle quote, ma dato che alcuni Stati Membri e alcune 

organizzazioni non avevano ancora versato la propria quota associativa era difficile chiudere il bilancio. Era 

stato, quindi deciso, di fissare la data del 30 settembre 2010 come termine ultimo per regolarizzare la 

situazione del pagamento delle quote e per escludere quindi coloro i quali non avevano regolarizzato la 

propria situazione. Per quanto riguarda le spese, dal controllo del revisore dei conti sono risultate non 

eleggibili alcune spese che potranno essere coperte con la quota degli sponsor.  

Quest’ultimo passaggio crea un po’ di confusione sulla gestione delle risorse e il funzionamento del 

finanziamento della Commissione Europea per cui la Sig.ra Martinez ribadisce che il finanziamento massimo 

di 250.000 euro previsto per la Commissione Europea viene giustificato se il CCR MED spende il 100% delle 

risorse come risulta da bilancio preventivo, altrimenti il contributo deve essere riparametrato.  

La sig.ra Martinez provvede ad informare il Comitato Esecutivo anche degli aggiustamenti riguardanti il 

budget 2010. Il bilancio consuntivo 2010, infatti, risulta discostarsi molto dal preventivo, con delle spese di 

viaggio del Presidente molto superiori a quanto previsto. Ciò per il fatto che non essendo riusciti a nominare 

il Segretario Generale durante la prima parte dell’anno, il presidente ha dovuto effettuare molti viaggi non 

previsti per la gestione amministrativa e per le varie procedure di selezione. 

Il sig. Buonfiglio precisa che l’ammontare così elevato delle spese è dipeso, non solo dalla mancanza di 

personale interno al CCR MED, per cui si è dovuti ricorrere a consulenze esterne, ma anche all’elevato 

numero di riunioni e di gruppi di lavoro, cinque nell’arco dell’anno. 

Il Sig. Gil de Bernabè sottolinea anche come la carica di Presidente del CCR MED debba essere anche 

rappresentativa ed è quindi necessario che venga prevista un’indennità di rappresentanza al presidente per 

la partecipazione di quest’ultimo nei vari seminari e incontri. Egli suggerisce di prevedere delle 



 

 

compensazioni qualora il costo della diaria previsto dalla Commissione Europea non sia sufficiente a coprirne 

le spese. 

La Sig.ra Viallon replica dicendo che il pagamento di un’indennità al Presidente deve sottostare alle regole 

previste per i bandi pubblici.  

IV oggetto: Lista aggiornata dei membri del CCR MED e stato delle quote associative 2010 e delle domande 

di adesione dei nuovi membri.  

In seguito alla procedura stabilita a  Marbella, cioè di aspettare la data del 30 settembre per la 

regolarizzazione delle quote, risultano membri effettivi del CCR MED 21 organizzazioni, come mostrato 

dall’allegato due. Dodici delle organizzazioni che risultavano membri del CCR MED sono state escluse per 

non aver regolarizzato la propria situazione dei pagamenti, ma nel frattempo sono pervenute nove nuove 

richieste di adesione. Per le nuove adesioni sulla base delle norme approvate dall’Assemblea Generale di 

Marbella, è stato richiesto ad ogni ministero competente che ognuna venisse confermata come esistente e 

rappresentativa del settore, specificando come regola quella del silenzio assenso. Le nuove organizzazioni 

verranno poi convocate a partecipare nell’Assemblea Generale del 2011. 

Il Sig. Gil de Bernabè ribadisce che la FNCP per non porre la riserva legale alle richieste di adesioni dei nuovi 

membri aveva richiesto che venissero identificate per ciascuna nuova organizzazione le seguenti 

informazioni: la rilevanza dell’associazione, il numero di imbarcazioni ed i luoghi di attività. Dato che 

un’inclusione di numerosissime organizzazioni di poca importanza o di piccole dimensioni potrebbe 

comportare uno sbilanciamento del CCR MED, ritiene che queste informazioni siano di rilevanza 

fondamentale poiché la stessa FNCP potrebbe a sua volta tradurre la sua adesione in quella delle diverse 

organizzazioni che la compongono. Ad esempio, egli chiede di sapere se nel caso “dell’ Associacion Nacional 

del Cerco” il numero di 60 membri indicato rappresenti 60 organizzazioni o semplicemente 60 barche. Se 

viene ammessa questa associazione che si compone solo di 60 barche allora non ci dovrebbe essere nessuna 



 

 

obiezione all’ingresso di qualsiasi organizzazione, bisognerebbe dunque chiedersi qual è l’obiettivo che il CCR 

MED vuole raggiungere: essere più numerosi o più rappresentativi. 

Il Sig. Buontoukos di Pepma, che partecipa per la prima volta dalla sua nomina al vertice di Pepma ai lavori 

del CCR MED, pone anch’egli la riserva sull’ammissione al CCR MED dell’organizzazione Archipelagos, in 

quanto istituto di ricerca e di protezione marittima. 

Il Sig. Ferrari, rappresentante di Federcoopesca, condivide le obiezioni del Sig. Gil de Bernabè esprimendo 

delle riserve sulla regola del silenzio assenso. Ci dovrebbe essere una valutazione più approfondita da parte 

del ministero, o quanto meno aspettare che si riceva un commento al riguardo, visto che la regola del 

silenzio assenso potrebbe comportare che a causa della mole di lavoro arretrata l’ufficio del ministero 

competente non abbia neanche il tempo di esaminare la richiesta. Il Sig. Buonfiglio precisa che nella 

Decisione del Consiglio 2004/585/CE non è specificato un criterio di discriminazione o di rappresentatività 

da adottare. La sig.ra Viallon esprime la sua preoccupazione per quanto espresso da alcuni membri e per le 

obiezioni riguardo all’ingresso di nuovi membri. Invita ad attenersi alle regole stabilite dallo stesso CCR MED 

e considera la regola del silenzio assenso come valida. La Sig.ra Levstik propone comunque di aspettare una 

risposta delle amministrazioni competenti sulla valutazione delle nuove adesioni modificando, quindi, la 

regola del silenzio assenso per il futuro. Il Sig. Santolini suggerisce di verificare anche che l’organizzazione 

che desideri aderire non sia già membro di un’altra organizzazione già aderente al CCR MED. La Sig.ra Benito, 

rappresentante del ministero spagnolo, chiede la parola per indicare che non essendoci dei criteri 

percentuali relativi alla rappresentatività per stabilire chi può diventare membro del RAC, l’amministrazione 

spagnola ha riconosciuto tutte quelle associazioni che presentano il loro statuto e sono rappresentative di 

ciascun segmento del settore. Quindi, nel caso dell’Associacion Nacional de Cerco, questa associazione ha 

uno statuto e viene convocata abitualmente a tutte le riunioni con il settore della pesca. Sapere se ci sono 

dei limiti o dei criteri sui quali basare la dicitura ”rappresentativa del settore” potrebbe essere di aiuto anche 



 

 

per le amministrazioni nel momento di formulare una risposta. 

Il Sig. Buonfiglio propone di accettare comunque le richieste delle organizzazioni per le quali non è stata 

espressa riserva legale, viene deciso di invitare alla prossima Assemblea Generale le seguenti organizzazioni: 

Penelope Aktea, AMOP e Big Game Italia. Vengono invece espresse riserve legali su: Archipelagos, Anapi 

Pesca, IveaEmpa, Associacion Nacional de Cerco, APPCCR ed Etang de Berre. 

Il Sig. Buonfiglio ribadisce che la regola del silenzio assenso è stata deliberata dal CCR MED stesso per evitare 

che l’attesa di una risposta comportasse lunghi periodi di stallo e di ritardo. Viste le riserve legali espresse su 

alcune organizzazioni e dato che né nello Statuto del CCR MED non esistono dei criteri per poter dire chi 

possa essere ammesso e chi no il Sig. Buonfiglio propone di predisporre una richiesta scritta alla 

Commissione per chiedere un parere definitivo al riguardo. Il Comitato esecutivo approva. 

V oggetto: esame della bozza di Programma di lavoro 2011e del budget 2011, definizione di data e luogo 

della prossima Assemblea Generale 

Riguardo il programma di lavoro 2011 ed i gruppi di lavoro il Sig. Ferrari suggerisce di dedicare un gruppo di 

lavoro al tonno rosso del Mediterraneo. Il sig. Dopico suggerisce di creare un gruppo di lavoro sul controllo 

con la collaborazione del gruppo di Marsiglia. 

Per limitare i costi di organizzazione delle riunioni la Sig.ra Martinez propone di organizzare gruppi di lavoro 

subito prima o subito dopo le riunioni del Comitato Esecutivo o dell’Assemblea Generale, in modo da ridurre 

anche i costi di viaggio dei partecipanti. 

Per il Presidente Kahoul viene deciso di istituire un indennità annuale anche per consentirgli di sostenere le 

spese di rappresentanza del CCR MED. La Sig.ra Martinez ricorda che per i contratti superiori ai 5000 euro 

bisogna seguire la procedura di gara raccomandata dalla Commissione Europea. Il Sig Ferrari ed il Sig 

Devandeul si dichiarano d’accordo sull’indennità al presidente e sulla procedura. 

Il sig Marzoa Dopico propone di organizzare i gruppi di lavoro in gruppi linguistici omogenei per abbattere i 



 

 

costi dell’interpretariato. Il Sig Devandeul propone tra gli argomenti dei gruppi di lavoro di riservare anche 

un’attenzione particolare  al tema della tracciabilità e della riforma della PCP che la Commissione Europea 

dovrebbe presentare nella primavera del 2011. 

Il Sig. Santolini invita tutti i membri a tenere la prossima Assemblea Generale a Rimini nella seconda 

settimana di febbraio, tra il 19 ed il 22 febbraio, periodo in cui si terrà anche la fiera dei prodotti della pesca 

in modo da approfittare di promozioni e sconti anche per la riunione del CCR MED. I membri del Comitato 

Esecutivo si dichiarano d’accordo. 

Non essendoci altri argomenti da deliberare il Presidente ringrazia tutti per la collaborazione, ringrazia in 

modo particolare il Sig Buonfiglio per la sua buona volontà nel ricoprire l’incarico di Segretario Generale pro 

tempore benevolo, ringrazia, inoltre, la Sig.ra Martinez per il suo impegno nel coordinare il CCR  MED e la 

segreteria per l’organizzazione e gli interpreti. 

Dopo di che null’altro essendovi a deliberare, e nessun’altro chiedendo la parola, la seduta è tolta alle ore 

17:00. 

***** 

 

 


